

EL DIARIO PALENTINO

Boletín de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS AVANZADO Y DE MAYOR CIRCULACION

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Año XXXIII

Capital un mes. . . 1 peseta
Fuera: trimestre. 4
Número suelto 5 céntimos

Sábado 12 de Junio de 1915

(No se devuelven los originales)

PUNTO DE SUSCRIPCION

En la Redacción y Administración
Imp. y Lit. de Alonso Hijos
Mayor principal, núm. 71

Núm. 9.668

Doctor Tomás Ortiz

Especialista en Partos, y enfermedades de las Vías Genito-Urinas.

Consulta de 12 a 5.

Calle Mayor pral. n.º 130-136.

Banco Castellano

VALLADOLID-PALENCIA

DEPOSITOS EN CUSTODIA

El Banco Castellano admite en sus cajas depósitos, transmisibles o intransmisibles de fondos públicos, valores industriales, alhajas, documentos de valor, etc., etc., percibiendo por su custodia los derechos que se detallan en la siguiente tarifa:

Depósitos de papel con interés fijo o variable:

0'20 por 100 sobre el importe de los intereses o dividendos.

Depósitos de papel que no devengan interés:

0'80 pesetas al año por cada 10.000 de valor nominal.

Depósito de alhajas:

1'50 pesetas al año por cada 1000 del valor declarado.

Mínimum de tiempo a liquidar: 3 meses.

Mínimum de percepción por depósito: 1 peseta.

En los depósitos de papel el Banco se encarga del cobro de cupones y títulos amortizados, canjes, conversiones y demás actos de administración.

Los depósitos se devuelven el mismo día en que los interesados lo solicitan.

Horas de despacho: todos los días laborables, de 9 de la mañana a 1 de la tarde



Antonio González

ARMERO

Expedientaria de explosivos núm. 7

CARTA DE MADRID

Junio 11

Sr. Director:

La entrevista de Maura con el rey recientemente celebrada, ha tenido consecuencias políticas, pero extrañas por completo a las de los rumores de los círculos políticos que nosotros desmentimos a su debido tiempo.

Como los momentos actuales son de grave dificultad para el país, el soberano, que siempre está atento al interés nacional, debió sin duda hacer a Dato alguna indicación acerca de la conveniencia de que

intentara una aproximación decorosa a los elementos del gobierno de los que siguen la política de don Antonio Maura, pensando en la gran conveniencia que resaltaría de la unión de los elementos dispersos del partido conservador. Y Dato que está dispuesto siempre por interés de la Patria y de las instituciones a sacrificar cuanto el decoro permite sacrificar a un hombre público, se apresuró a entrevistarse con el señor Maura.

La personalidad de éste es lo bastante ilustre para que siempre que la nación tenga problemas graves pendientes de resolución, su opinión sea escuchada y pensada. Y a ello fué el jefe del actual Gobierno al domicilio del señor Maura e intentó de camino tender el cable para la aproximación de sus amigos a los del Gobierno, ofreciendo al señor Rodríguez Sampedro la presidencia del Senado, vacante por fallecimiento del ilustre general Azcárraga.

Antes había visitado Dato al calificado exministro maurista, el cual nada contestó, diciendo que era cuestión que no incumbía a él sino a su jefe el señor Maura. Y el resultado de la gestión de Dato, cerca de éste, ha sido negativo. Maura sigue en su puesto sin querer llegar a entenderse con el Gobierno actual. El señor Rodríguez Sampedro no será presidente del Senado.

Autorizadamente parece que se puede decir que después del fracaso de esta cuestión, es casi seguro que el candidato del Gobierno para ese alto puesto es el exministro señor Sánchez Toca. Algunos aseguran hasta que el ofrecimiento está hecho ya y ha sido aceptado. Otros en cambio dicen que de los pretendientes para la vacante, el general Primo de Rivera, que tiene también grandes merecimientos y títulos para obtenerla, lucha denodadamente para no ser postergado y que sería posible que el ilustre general ocupara la presidencia de la Alta Cámara.

Desde luego la lucha está circunscrita ya entre esos dos candidatos, estando descartado el nombre del duque de Mandas que parece continuará por ahora presidiendo el Consejo de Estado.

Y dicho esto, volvemos a la conferencia celebrada ayer por Dato con Maura, porque lo más saliente, lo esencial y de verdadera importancia de ella fué, no la parte relacionada con la política interior, sino aquella otra que se refirió al momento internacional y a la situación de España dentro de él. Testimonios de gentes autorizadas para conocer la situación de las cosas, hablan de que el jefe del Gobierno ante la gravedad del momento, se creyó en el caso de informar de ciertos detalles delicados al expresidente del Consejo y jefe de los conservadores para conocer su opinión y hasta acaso para oír su consejo de patriota.

No fuera disparatado pensar que desde que Italia ha intervenido en la guerra se enredan las cosas más cada día y que no hay potencia neutral, ni España ni ninguna otra que pueda decir mirando a la guerra: «de este agua no he de beber». Alguien habla de presiones que hay que vencer para bien de la salud de la Patria y para vencer las presiones que el Gobierno cuente con el amparo de los jefes de las fuerzas políticas importantes. Acaso no sea ésta con Maura la única conferencia que Dato celebre para tratar de los puntos esenciales del problema internacional que tanto necesariamente, dada la enorme gravedad de las circun-

stancias, preocupa a nuestro Gobierno.

Y en este punto si que estamos seguros de que el señor Maura no desairó a Dato. Todo su apoyo incondicional, ciego, le fué desde luego ofrecido para vencer todos los obstáculos y no rectificar la conducta de neutralidad que se trazó España al comenzar la guerra.

La carta del señor Blasco Ibáñez que anoche publicó un diario madrileño, ha causado buen efecto en la opinión que estaba algo soliviantada contra él, y ha reaccionado al conocer sus nobles palabras, en las cuales se niega todo intento de hacer propaganda en favor de la intervención de España en la guerra, y hasta se declara enemigo de esa intervención, no obstante sus simpatías para los aliados, considera que nuestra nación por su posición geográfica, está alejada de la guerra y no debe de ningún modo intervenir con las armas en ella.

Hoy y que reconocer que en esta ocasión se ha sido injusto con el ilustre novelista valenciano. Al solo anuncio de su llegada a Madrid ya se vieron grandes peligros que él patrióticamente, sin excitaciones de nadie, se ha encargado de hacer ver que eran fantásticos. Es nobilísima la conducta del señor Blasco Ibáñez y así nos complacemos en reconocerlo, estimando en cuanto vale el arranque de patriotismo que ante los odios que contra él empezaban a desencadenarse, desentendiéndose de ellos y apresurándose a declarar que su opinión no era la que se sospechaba, y que eran falsos los rumores circulados respecto a propósitos que se atribuían a su viaje.

Está siendo comentadísimo el artículo de anoche de «El Diario Universal», donde se rompe una lanza por los fueros de las libertades. El criterio que sustenta «El Diario Universal» ideológicamente es justo. Pero en realidad la conducta del gobierno es la que corresponde a las circunstancias.

Es más, si gobernara el conde de Romanones probablemente procedería como está procediendo el gabinete actual.

Suspender las garantías constitucionales acaso fuera demasiado. Es verdad que el derecho de libre emisión de las ideas por la imprenta y en reuniones públicas, se corta con las disposiciones del gobierno. Pero de no hacerlo se seguirán daños más graves que la ligera infracción constitucional que pueda constituir tal conducta. La opinión aplaude al gobierno a pesar de los reparos que en buena doctrina liberal se pueden poner a su proceder de ahora.

Los momentos, indudablemente son graves, y hay que proceder mirando muy alto a los intereses de la patria. Nadie extrañaría que las medidas se extremaran aun algo más para tenerlos mejor garantidos y para que, si se quiere, hacer más legal la prohibición de determinada clase de manifestaciones que la salud pública, suprema ley, aconseja sean evitadas.

Síguese hablando en los círculos políticos de la provisión de la presidencia del Senado. Por ahora no tenemos que rectificar la opinión que damos de que el candidato del Gobierno es el señor Sánchez de Toca.

Respecto a otras combinaciones de cargos a base de la vacante de la presidencia del Tribunal de Cuentas se siguen haciendo cabalas a placer. Pero nada hay seguro todavía. El gobierno no ha pensado seriamente en ello y cuanto se dice puede resultar fallido.

PARADOJAS

Lujo y elegancia

Un español, distinguido literato que supo acreditar su pluma en París, el señor Gómez Carrillo, señalaba tiempo ha en un discreto artículo de la *Revue*, el *terrac* de la elegancia. La elegancia que es un compuesto de arte y ciencia, cede el lugar al lujo; el lujo que, en el fondo, no es otra cosa que el torpe triunfo del oro, de la riqueza.

Antaño, cuando por esas calles pasaba una mujer, linda, una preciosa los *petimetres* decían:

—¡Qué gracia, qué garbo, qué distinción!

Hoy sale de todos los labios un grito, que ya no es de admiración, que es simplemente de envidia.

—¡Qué lujo!

Antaño los accesorios de la belleza femenina no eran mas que los... accesorios. Ahora los accesorios son lo esencial. La mujer ya no es admirada, amada por ella misma, sino por sus sombreros, sus vestidos, su lujo; por las facturas que paga o manda pagar, cuando hay quien paga. Como dice un cáustico escritor, si fuera posible vestir a una mujer con las facturas prendidas en un trozo de percal blanco, nos produciría el mismo efecto que las sedas y encajes cuyo valor aquellas representan.

Unos tiempos fueron en que la mujer elegante decía a la modista:

—Quiero un vestido bonito, bueno, que me vista; tanto peor si me resulta caro.

Hoy la hija de aquella mujer elegante dice a la modista:

Quiero un vestido caro, muy caro; tanto mejor si es bonito, si me viste bien.

¡Lujo, mucho lujo, siempre lujo! Muchas veces el lujo resulta pesado, feo, cargado; pero cuesta mucho dinero y esto es lo principal.

Y esta deformación, ó mejor, esta supresión del buen gusto alcanza a todos los plañidos de la gran escalera social. De ella ha nacido la falsificación, la imitación, el comercio de diamantes *plimsaul*, de perlas falsas, de seda artificial, de pieles falsas, de forros falsos, de falsedades sin fin.

Nuestras abuelas ambicionaban un vestido de seda negra y una mantilla de blanca; pero la seda verdadera, de blanda fina y trabajada a mano, sus nietas no ambicionan un buen vestido, prefieren dos que parezcan buenos y un collar de perlas, aunque sean perlas amasadas con arena y almidón.

Aunque parezca paradójico el afirmarlo, es una verdad que cada día son en menos número las mujeres que van bien vestidas.

El lujo aumenta, pero desaparece la elegancia.

MAX

Información general

De la Región

Zamora

En honor de Requejo.—En el Teatro Principal se ha celebrado una reunión pública para nombrar una Comisión ejecutiva que organice el homenaje a Requejo. El Teatro estaba completamente lleno, asistiendo muchas señoras.

El alcalde recordó las numerosas obras de interés para Zamora debidas a los trabajos del ilustre catedrático.

Se leyeron numerosas adhesiones y se designó a las autoridades civiles, militares y eclesiásticas y a los directores del *Heraldo de Zamora* y *El Correo* para que formen el Comité ejecutivo.

También se nombrarán Juntas locales en cada cabeza de partido para llevar a la práctica ese homenaje, con el cual se pretende perpetuar la memoria de don Federico Requejo.

Salamanca

Joven carbonizado.—Un joven que desde el pueblo de Miliano se dirigía al de Brruoco Pardo, fué sorprendido por una furiosa tormenta, sufriendo terrible descarga eléctrica, que le dejó carbonizado.

Casilla la Vieja

Avila

Monederos falsos.—En Arévalo, donde se celebran ahora las fiestas, han sido detenidos Paula Santamía, natural de Burgos, Domingo González, natural de

Cogolludo, y Emilia García, natural de Almuquera, vendedoras ambulantes que se dedicaban a expender moneda falsa.

En un registro practicado a la primera se le ocuparon 614 monedas de dos pesetas, seis paquetes de 100 cada uno, 180 de pesetas, un paquete de 107 y 105 monedas de cinco pesetas, todas falsas y de diferente cuño.

Asturias

Oviedo

Suceso brutal.—Noticias recibidas de Teverga confirman que el crimen cometido allí en la persona de un niño es igual al que llevaron a cabo y purgeron en el patíbulo unos individuos de Gádor.

Según los detalles de referencia, un sujeto del pueblo tenía relaciones con una muchacha, y los padres de él se oponían a que se casase porque la novia estaba tuberculosa.

El galán oyó el bárbaro consejo de un curandero, que le dijo que si la enferma bebía la sangre caliente de un niño grueso y sano curaría.

La incultura y la ferocidad del novio fueron tales, que, creyendo cierta la patraña del infame curandero, acechó a la víctima y le dió muerte en el monte.

El niño fué maniatado y amordazado y desollado sobre un barreño para recoger la sangre, que bebió la enferma.

Ha marchado a Teverga el abogado fiscal para instruir las diligencias.

Galla

Vigo

Un hombre muerto.—Ayer al medio día, fué arrollado por un automóvil, en la calle de la Victoria, el anciano barrendero Antonio Rodríguez, de 76 años.

El automóvil es propiedad de la señora viuda de Domínguez Muñiz, y en él solo iba el mecánico.

Según declaró éste, avisó repetidas veces al anciano, con la bocina del coche, que llevaba una marcha moderada, pues estaba ya cerca del garaje.

El barrendero se apartó hacia el lado izquierdo, y el «chauffeur» guió hacia la derecha.

Pero el anciano con el aturdimiento, marchó también hacia la derecha, y el conductor del vehículo no pudo entonces evitar que el pobre hombre fuese alcanzado por el automóvil.

Conducido Antonio Rodríguez al Cuarto de Socorro, el médico, señor Iglesias le apreció la fractura de dos costillas, contusiones en la cabeza y una luxación en la cadera derecha.

Su estado era grave, por lo avanzado de la edad, y después de que el Sr. Iglesias le hizo la primera cura, fué conducido en una camilla al Hospital Elduayen, donde falleció a seis de la tarde.

Era casado y deja hijos.

El conductor del automóvil se llama Andrés Bosch y fué detenido. El asunto ha pasado al Juzgado.

Vascogadgas

San Sebastián

Un electrocutado.—En Iraeta, pueblo de esta provincia, un labrador que creyó que había estallado un incendio en una finca próxima a su casa salió a prestar auxilio y tropezó con un cable de alta tensión, a consecuencia de lo cual murió en el acto.

Los chispazos desprendidos del cable le hicieron caer en el incendio que le costó la vida.

Llamábase Ignacio María Ana Egeña Bilbao

La tormenta de ayer.—La enorme tormenta que descargó en esta villa ha causado daños de grandísima importancia en algunos pueblos de la provincia, arrasando por completo las cosechas.

En Caldecano cayó un rayo en la casa de Petra Uriarte, que sufrió un desvanecimiento, cayendo al suelo violentamente y dándose un golpe que la ocasionó la muerte.

Juergas de señoritos.—Arístócratas a la cárcel.—Esta tarde ingresaron en la cárcel el marqués de Bériz, don Amado Arana,

don José María Bergariche, primer gentil hombre y otros dos caballeros mas pertenecientes a familias distinguidas, porque anoche, en los barrios altos, promovieron todos un gran escándalo, agrediendo Arana a un guardia de Seguridad, que se defendió a sablazos con el agresor.

La medida adoptada con estos señores ha sido elogiadísima, pues el marqués de Bériz y el señor Arana, en unión del diputado por Valmaseda don José María Echeverri promovieron un escándalo estúpido, recorriendo varias calles con mujeres alegres, faltando é insultando a los vecinos, teniendo que intervenir la fuerza pública para impedir un motín próximo a estallar.

Extremadura

Badajoz

La situación portuguesa.—La situación en Portugal sigue lo mismo.

Los periódicos se han visto obligados a disminuir su tamaño a consecuencia de la falta de papel.

Se han recibido noticias de las colonias portuguesas acerca de la insubordinación de los indígenas de Guinea.

Se ha logrado ahora dominarlos en Verán.

Se prepara un envío de fuerzas para reducirlos totalmente.

Murmuraciones de la Corte

Aun resuenan los aplausos con que los concurrentes a la conferencia de Vázquez Mella premiaron los esfuerzos del orador insigne y del gran patriota.

No fué tal tarde una fiesta carlista, sino española, y las damas aristócratas que como un festón de belleza, orlaban los palcos, bien se lo dieron a entender al gran Mella cuando, arrebatadas hasta el delirio en un párrafo lleno de elocuencia, comenzaron a tirarle los ramos de flores que todas habían recibido a la entrada del teatro, como donación generosa de los tradicionalistas de Valencia.

Por cierto que esta lluvia de flores sirvió para que el inimitable y genial orador improvisase el final de su discurso; aquel llamamiento a la aristocracia para que cumpla con los deberes de su clase.

«Yo sé, decía, que desde la tarde del Calvario todo cristiano tiene su escudo nobiliario en donde campea la cruz enlazada con la corona de espinas; pero hay pruebas, servicios, grandes acciones que distinguen a los hombres unos de otros, y que yo respeto; vuestros títulos hereditarios suman la historia de España; si se arrancasen vuestras empresas heráldicas nos quedaríamos ciertamente sin pasado; un escudo de mármol, aunque esté oculto por la hiedra, no es un epitafio tras del cual yace un cadáver, no; por allí grita eternamente la historia y os incita a cumplir con vuestro deber; haced de cada una de vuestras casas una escuela de patriotismo. No me digáis que la desamortización os empobreció, porque no importa que el caballero sea mendigo con tal de que el mendigo sea caballero.»

Y la salva de aplausos volvió a repetirse con más entusiasmo que nunca.

El credo político del orador carlista nada tuvo que ver con ese frenesí de todas las damas y caballeros que presenciaron su triunfo; y es que Mella pudo decir como el zambón del cuento clásico, «os vais a levantar todos delante de mí, porque lo que estoy diciendo es el evangelio».

Y así es verdad, porque ni a la hora de ahora, ni aun a la de luego, sabía ningún español que Inglaterra nos había prohibido fortificar nuestro territorio en una zona de trece kilómetros, trazada con un compás ideal que hace el centro en Gibraltar.

Es más: hoy tenemos programa de política internacional, y todo buen español deberá aspirar a que se cumpla en todos sus capítulos. Deseamos todos, digámoslo en alta voz para que se sepa: «la reconquista de Gibraltar y la soberanía sobre el estrecho de su nombre, lo que los antiguos llamaban fretum gadicum vel gaditanum; queremos la confederación con Portugal, y ambicio-

namos el dominio efectivo de España sobre el Norte de Africa.

El señor Mella no propone para conseguir estas españolísimas ambiciones la intervención armada; en su sentir basta con sostener nuestra neutralidad y con manifestar simpatías platónicas a los ejércitos austro-alemanes.

Porque Mella no odia a Francia ni a Rusia, sino a Inglaterra, esa Carthago sin Anibal, que ha sido el mayor estorbo que ha tenido España en el transcurso de sus días de gloria.

El pensamiento del señor Mella es este: Inglaterra se ha apoderado del mar Mediterráneo para avasallarnos; arrojemos para siempre del mar de la civilización a los leopardos ingleses. Es Alemania quien hace el milagro; pues ¡viva Alemania! ¡Es Francia? pues ¡viva Francia!

La idea es grande y levantada; muchos la aceptan, pocos la discuten y ninguno la rechaza. Es la primera vez que un hombre de partido se sale de la estrechez que impone toda bandería, rebasa por encima de las cabezas más altas é inunda la nación entera con su verbo de oro.

Alguien ha tratado de dar un banquete a Mella, pero de todas partes se han oído gritos que dicen: un banquete es poco: un monumento, pero de España entera; hay que desamortizar a Mella ¡del fendo carlista. La Patria lo necesita. Que oiga misa, si quiere, pero que gobierne a España.

La muerte, en su insensata carrera segando vidas, nos ha quitado en esta semana última dos políticos importantes por los altos destinos que desempeñaban: el general Azcárraga, presidente del Senado, y el señor Requejo, presidente del Tribunal de Cuentas:

De mejor elogio ante su tumba puede estribar en reconocer que no hicieron nada saliente en su vida: pero en cambio no hicieron tampoco mal a nadie.

Todo lo bueno se quedó en casa.

Los impacientes, los que cuentan el vigor de un partido por las nóminas que deja cobrar a sus adeptos, comienzan a desviar la corriente de la opinión y amenazan con cortarla si el señor Dato continúa en el poder más tiempo.

Por si acaso, Romanones rectifica lo de la guerra y lo de las señoras que siendo damas de la Reina aplaudieron a Mella. Y es capaz de brindar por la libertad, como Mañotófeles, si el vino que la República escancia fuese mejor.

Pero antes de coger la Gaceta, los políticos españoles no se entienden y les sucede lo que a aquel estudiante salmantino que, desvelado una noche, queriendo estudiar, en vez de vela cogió un trozo de longaniza y la acercó a los relucientes ojos de un gato por ver si soplando se ardía el pábilo. Oíó el gato el embutido, le tiró una dentellada y se puso en fuga con la longaniza entre los dientes dejando al estudiante a oscuras y sin estudios.

¿Quién será aquí el gato? Por que la verdad, todos los personajes de la farándula política parece que se sacrifican entrando en el Gobierno y están deseando dejar el fardo.

¿No podría España prescindir de todos?

SOMNIATOR

La guerra europea

La confianza en Italia

Norddeich.—El periódico alemán Berliner Tageblatt publica un artículo recordando que en 1911, escribió dicho periódico un artículo sobre la actitud que Italia guardaría respecto a sus aliadas en caso de guerra.

En dicho artículo se decía lo siguiente: «Sabemos ciertamente que Italia no nos ayudará jamás en los momentos de peligro, estando siempre dispuesta a caer sobre nuestra aliada Austria.

Podemos considerar como más importante para nosotros la amistad de Turquía».

Berliner Tageblatt fué profeta en aquella época y conocía bien a fondo a sus aliados.

«Raid» aéreo de los aliados

Londres.—Aviadores aliados han volado cerca de Bruselas lanzando bombas, que no han hecho blanco en los hangares, contra los cuales iban dirigidas.

A pesar del fuego de cañón que se les hizo volar a arrojar bombas sobre Hilmet haciendo blanco en uno de los hangares allí instalados, del cual se vieron salir llamas. Un zeppelin quedó destruido.

Los aeroplanos, al regresar a territorio de los aliados lanzaron bombas sobre los establos y posiciones de los alemanes.

Los submarinos alemanes

Atenas.—Se hacen elevar a ocho el número de submarinos alemanes que operan actualmente en los Dardanelos.

Con este motivo la flota aliada extrema sus precauciones.

Varios contratorpederos aliados recorren la costa griega, islas y archipiélagos por temor a que existan allí bases de aprovisionamiento.

Cuando reúnan suficiente número de submarinos en los Dardanelos, los imperios centrales, Austria y Turquía, declararán el bloqueo comercial a los aliados en el Mediterráneo.

Parte francés de la noche

París.—El parte oficial facilitado por el Gobierno francés anoche a las once dice así:

«Consolidemos nuestras posiciones hasta más allá de Neuville-Sain-Waast. El inventario hecho en nuestro botín nos permitió hallar entre los escombros 5 cañones de 75 milímetros, 5 lanzabombas, 15 ametralladoras, miles de granadas, 800.000 cartuchos, 1.000 fusiles, aparatos incendiarios, 105 obuses, cajas de explosivos y numerosos equipajes.

En la Granja de Tanven, al Sur de Bethune, organizamos las posiciones tomadas anoche y esta mañana, haciendo al enemigo 130 prisioneros, entre ellos un comandante.

Muchos heridos alemanes, fueron conducidos a nuestras ambulancias. El enemigo dejó abandonados en el campo centenares de cadáveres y tres ametralladoras.

Un ataque del enemigo en una extensión de dos kilómetros por uno de profundidad, ha sido completamente rechazado.

En la izquierda de Quesnevieres, al Este de Tracy-le-Mont, nuestras tropas establecieron contacto con el enemigo, el cual no ha iniciado ningún contraataque, limitándose solamente a cañonearnos.

En Champagne en la región de Beausejour, el enemigo no ha intentado atacar contra nuestras posiciones tomadas últimamente, las cuales conservamos en su totalidad».

«Hemos consolidado la ganancia conseguida el día 4 en el extremo y derecha del barranco de Kereve, por algunos accidentes de detalle logramos realizar algunos progresos.

Los prisioneros a quienes hemos interrogado confiesan haber sufrido el enemigo bajas de consideración».

Comunicado oficial alemán

Norddeich.—El Gran Cuartel General alemán comunica lo siguiente:

«Han fracasado todos los ataques de los franceses contra nuestras posiciones al Nordeste de Nuestra Señora de Loreto, así como también los repetidos ataques del enemigo desarrollados contra las posiciones alemanas situadas al Norte y Sur de Neuville.

También ha fracasado el enemigo en la lucha de trincheras, al Norte de Ecurie, y al Sur de Hebuterne, siendo rechazados ayer y hoy, los ataques de los franceses.

Solo en un ataque iniciado por el enemigo sobre la carretera de Maillent, obtuvieron los franceses alguna ventaja.

Con intención de reconquistar las posiciones y trincheras que en Champagne perdieron los franceses en el mes de Mayo, el día 9 de Junio atacaron éstos con numerosas fuerzas al Norte de Le Mesnil, y al Norte de Beausejour. Todos los ataques del enemigo fracasaron con grandes pérdidas.

Por la noche volvieron a reanudar los franceses sus ataques, siendo totalmente rechazados.

Datos estadísticos

El jefe de la Sección de Estadística de esta capital, don Mariano F. Vivanco, ha tenido la atención, que agradecemos, de enviarnos el resumen del movimiento natural de la

población de España en los meses de Marzo y Abril últimos.

Según tal resumen, en el mes de Marzo fué Palencia la población de mayor mortalidad de España, alcanzando la cifra de 239 por 1 000 habitantes, siguiéndola Cuenca con 229. En cambio en Abril no llegó esta ciudad más que a 218 por mil, y tuvieron mayor mortalidad 23 capitales, resultando con el máximo Ciudad Real, con 324.

En natalicios tuvo Palencia en Marzo 882 por 1000 igual que Valladolid, alcanzándola solamente Ciudad Real que resultó con un 458; y en Abril hubo en Palencia 829 superándola Zamora, Jaén, Almería y Navarra, obteniendo esta última población, que es la de mayores natalicios, 431.

En nupcialidad, es Palencia una de las poblaciones de menor número; en Marzo solo la quedaron en zaga 8 poblaciones, igualándola 2, que obtuvieron la cifra de 0.11 por mil. En Abril subimos a 0.53 por mil y quedamos en un término medio.

Para las solteras: en Marzo fué Lérida la población de mayor número de matrimonios con un 1.01 por mil habitantes; que quedó en Abril reducido a 0.88, resultando que en este mes las poblaciones de mayor nupcialidad fueron Pamplona con un 1.16; Castellón con 0.91 y Teruel con 0.89.

RECUERDOS VIEJOS

Aquí estamos, lector: dos curiosos que abajo firman, se han propuesto hablarte de cosas viejas, añadiendo a esta diaria labor periodística un granito de arena más, y sacando del seno del olvido periódicos y papeles que en su tiempo ocuparon el mismo ó parecido lugar que hoy ocupan El Día y EL DIARIO.

Para ello, necesitamos tu amabilidad y tu benevolencia.

Si eres de edad proveya y sabes algo de lo que en este lugar te contemos, y puedes desmentir aquello que nosotros podamos creer verdad, desmientelo presto, en la seguridad de que nosotros te quedaremos agradecidos.

Investigar en los arcanos de lo viejo, dura tarea es; mas con todo y con ello, nos avenimos a seguirla si tu prestas la debida atención y nos das con ella el debido consentimiento.

Procuraremos, como se hace en otras ciudades, los días que podamos, sacar á la luz del siglo actual lo que está escrito en letras de molde ó en borrosos caracteres.

Que si es hermoso seguir paso a paso el derrotero del presente, no lo es menos enterarnos del pasado, padre y señor del porvenir.

Y como nuestra ciudad tiene en su historia por hacer, y que no tardando verás, si la suerte nos protege, cosas dignas de alta mención, y hechos dignos de legítima preponderancia, he ahí el por qué de nuestro cometido.

Mucho atrevimiento el nuestro, pero entendemos que más vale una buena voluntad bien avenida que un gran entendimiento con poca voluntad: esta es nuestra pauta.

No desoíremos todos los consejos que nos den, ni nos molestaremos con todas las correcciones que nos hagan, antes lo agradeceremos humildemente.

Hora es ya de que en nuestro pueblo vibre el nervio donde creció en rajiambre y triunfo el aliento que impulsó su pasado; por eso, ponemos a vuestra disposición este sencillo lugar de «Recuerdos viejos».

PEPE Y GARRACHÓN

La fiesta de las espigas

Mañana se verificará la Peregrinación Eucarística o Fiesta de las Espigas, que la Sección Adoradora Nocturna de Palencia, en unión de las de Carrión y Paredes de Nava, hacen este año en el inmediato pueblo de Becerril de Campos.

Para esto, a las cuatro de la tarde se reunirá en la Ermita de la Escuela de Cristo, todos los Adoradores activos, honorarios y tascios,

de esta sección que hayan de asistir a dicha fiesta, y presidida por el I. mo. Sr. Obispo saldrá procesionalmente hasta la Estación, donde tomarán el tren que, a las cuatro corrienta, haya de conducirles a dicha población.

A su llegada será allí recibida por el pueblo en masa con su clero y todas las autoridades, así como también asistirán a la recepción todas las Cofradías y Asociaciones con sus insignias y estandartes, que procesionalmente se dirigirán a la Iglesia Parroquial de Santa Eugenia, donde habrá plática de salutación al pueblo, invitándole a tomar parte en la solemnisísima Vigilia y demás hermosos cultos que con este motivo se han de celebrar en honor de Jesús Sacramentado.

En las primeras horas de la Vigilia predicará el muy I. nstre señor don Fidel García Martínez, canónigo magistral de esta Santa Iglesia Catedral y Provisor de la diócesis. Sabemos que la villa de Becerril recibirá dignamente á sus huéspedes, habiendo levantado ya varios arcos y algunos altares en el trayecto que haya de recorrer la procesión con el Santísimo, iluminando también artísticamente sus calles y plazas así como el interior de la Iglesia con profusión de lámparas eléctricas.

El Consejo Diocesano de Adoración, invita á cuantos quieran adherirse á tan solemnes fiestas y encarece á los devotos de Jesús Sacramentado se unan en espíritu á sus intenciones.

Por Telégrafo y Teléfono

Madrid 12

Blasco Ibañez

«La Tribuna» dice que el distinguido literato Blasco Ibañez volverá pronto a la vida política activa respondiendo así a los llamamientos que sus amigos y correligionarios le han hecho.

«La Tribuna» agrega que no se propone solamente el señor Blasco Ibañez ser jefe provincial de los republicanos de Valencia, sino que aspira a serlo de todos los de España.

Por los héroes de Canoy

Se ha inaugurado en el paseo de Atecha y calle de Alfonso XIII monumento a los héroes de Canoy habiendo asistido a tan solemne acto S.S. M.M. los Reyes, los Infantes, los señores Dato, Echagüe, Miranda, el presidente del Congreso el alcalde, el gobernador y algunos generales.

El señor Dato pronunció un elocuente discurso alusivo al acto.

Las carreras de caballos

Los Reyes, después de la inauguración del monumento estuvieron en las carreras de caballos que han resultado animadísimas.

Un banquete

Se ha celebrado en el Palacio del Marqués de Viana en honor de don Alfonso.

Asistieron con los Reyes la princesa de Salm Salm, los Infantes don Alfonso y doña Beatriz, alcaides palatinos, ascendiendo a más de treinta el número de comensales.

Aviso

Se han facilitado noticias en el Ministerio de Estado referentes a un aviso siguiente publicado en el «Boletín Oficial» francés:

«El ministro de Hacienda ha decidido que los propietarios de fincas del Estado al Portador, que hayan sido desposeídos de sus títulos por actos de la guerra, puedan clamar su deuda ante la Superintendencia, con objeto de impedir operaciones relacionadas con esos títulos.»

Vista de una causa

En esta Audiencia ha terminado la causa famosa por el asesinato del señor Escosura, resolviéndose el veredicto de culpabilidad.

Se le ha impuesto la pena de cadena perpetua.

Ossorie y Gallardo en nombre de la familia de la víctima renunció a la indemnización de cinco mil duros que tenía solicitada.

La utilidad del arbolado

Un distinguido ingeniero de Montes, el señor Pérez Argemi, explica en un notable artículo la utilidad que tienen los árboles para la agricultura.

«Convencidos, dice, de que el agua que cae en un terreno desprovisto de vegetación es agua perdida, ó, lo que es peor aún, que es un instrumento de destrucción, expliquemos lo que sucede cuando la lluvia cae allí donde encuentra masas arbóreas. Presentemos el caso más desfavorable: una lluvia torrencial, una de esas lluvias que ni las tierras más secas pueden absorber tanta agua, y veamos lo que ocurre. Al encontrarse el agua con el obstáculo que le oponen las hojas y las ramas, disminuye su fuerza viva y llega al suelo con escaso poder erosivo; ya tenemos aquí patente la primera acción bienhechora de la vegetación. Aún hay más; el follaje que forma la copa de los árboles sirve de esponja, retiene gran cantidad de agua, que luego envía en parte y poco a poco al suelo, y en parte devuelve a la atmósfera por la evaporación.

Continúa su marcha descendente el agua, y al llegar al suelo se encuentra aprisionada por las grandes raíces, que, saliendo a la superficie, van formando pequeños diques que, embalsando aquella, impiden que descienda con rapidez, siguiendo a la pendiente máxima. Y no es esto sólo el obstáculo que encuentra el agua a su avance; existe además el lecho formado por los musgos y las hojas secas, ese lecho que se llama mantillo y constituye una segunda esponja que absorbe y conserva el agua, obligándola a marchar lentamente, gota a gota, impidiéndole por tanto llegar en masa sobre los lagares inferiores. Efectúa, pues, el monte una acción reguladora, además de la protectora que ejerce, impidiendo la rápida evaporación por la acción del viento e impidiendo el arrastre de las tierras.

Hemos visto de cuán distinta manera el agua cae de las nubes y vuelve a su origen, el mar; si cae en terreno falto de vegetación todo lo destruye, todo lo aniquila, pasa con rapidez vertiginosa, sin dar tiempo a defenderse contra su ataque. Si ha caído en el monte, hace su viaje sin precipitación, lentamente, produciendo beneficios en la montaña y en el llano; discurre, no por la superficie del terreno, sino que se introduce en el suelo, fecundándolo, haciendo vivir en él árboles, arbustos y pastos, es decir, creando vida en lugar de sembrar, como en el primer caso, la desolación y la muerte.

Imposible negar, después de lo visto, que los montes son verdaderos pantanos naturales que acumulan las aguas, devolviéndolas más tarde en forma de fuentes, arroyos y ríos para el cultivo de nuestras tierras. Puede, pues, sentarse como verdad axiomática que «el monte es el origen de la fertilidad de la llanura».

No tema por tanto el agricultor al árbol; no crea que son enemigos suyos los pájaros; está convencido de que si los árboles que rodean sus campos le privan de la producción de unos pocos metros superficiales de terreno, con creces se lo compensan, sirviendo de abrigo contra los vientos fríos que retrasan la vegetación, de cortina contra el viento cálido que seca las tierras; hacen que aumenten los depósitos de fecundante raso y le proporcionan leñas para el hogar y hojas para el abono.

Fiestas y Feria de San Pedro en Amusco

del 28 al 2 de Junio de 1915 para toda clase de ganados, maderas, máquinas agrícolas y útiles de verano

Durante las fiestas y feria, acreditadas dulzainas ejecutarán las piezas de su repertorio.

Por las noches lucirá una potente iluminación eléctrica y se quemarán dos variadas colecciones de fuegos artificiales.

Carreras de cintas, Carreras de chicos metidos en sacos, Bailes públicos y particulares y otras diversiones.

Veladas por el cuadro de declamación de los Exploradores de Amusco, poniendo en escena piezas teatrales y prácticas de escatismo, que ejecutará dicha colectividad.

A los vendedores de máquinas y artefactos para el verano, se les facilitará locales gratis; y a los tratantes que presenten ganados, caudras también gratis, siempre que unos y otros lo reclamen ocho días antes de la Alcaldía.

NOTICIAS

El bacalao

Ha visitado al jefe del Gobierno una comisión presidida por el senador por Segovia señor Matesanz, en representación de todas las Cámaras de Comercio españolas, solicitando rebaja de los derechos de importación del bacalao, a fin de que no se encarezca este artículo tan necesario para las clases necesitadas.

Ayer comenzaron en Sahagún las renombradas fiestas y ferias de San Juan, que durarán los días 11, 12 y 13.

Hoy se celebrará un atrayente espectáculo en la plaza mayor de aquella villa.

Además de los festejos habrá premios en metálico para los ganados mular, caballar y vacuno.

De esta ciudad son muchos los que acuden a dichas fiestas.

La Audiencia provincial de esta ciudad reclama a la vecina de Dueñas Esperanza Villa Cerrato, para que comparezca ante los Tribunales de Justicia en el término de veinte días.

Se encuentran terminados los apéndices al amillaramiento en los ayuntamientos de Renedo de la Vega y Aguilar de Campoo.

La Dirección general de la Deuda y Clases Pasivas, concede la pensión anual de 470 pesetas que percibirá por la Tesorería de Hacienda de esta provincia doña María Soto González, viuda del primer teniente don Ciselo Delgado.

MÚSICA

Programa de las obras que ejecutará mañana la Banda Municipal en el paseo del Salón a las siete de la tarde:

«La Vinda Alegre», Pasodoble número 1, Lehár; «Pierrot-Galant», Intermezzo, Chillemont; «Stebanie» Gavotte, Czibulko; «La Corte de Faraón», Fantasía, Lieó; «Congreso feminista», Jota, Valverde; «La Vinda Alegre», Pasodoble número 2, Lehár.

Exploradores palentinos

Orden del día 13 de Junio de 1915.

Mañana a las siete menos cuarto formará la tropa en el Club, para a las siete oír misa en la Capilla: acto seguido saldrán todos los grupos para el campamento que se establecerá en el Soto grande del señor Pombo, antes de llegar a la capilla llamada del Obispo, donde pasarán todo el día.

En caso de lluvia se suspenderá todo acto.

Si algunos padres no quieren que sus hijos oigan misa por profesar otra religión, se les suplica pasen nota al Club para dar cuenta al Comité. — El jefe de la tropa, Fulgencio García.

Mañana a las once celebrará sesión ordinaria la Cámara oficial de Comercio e industria, despachándose los asuntos pendientes que fi-

garan en la orden del día, dándose además a conocer el fallo dictado por la Audiencia de Madrid en el pleito que sostenía la Cámara de la Corte con la sociedad de tranvías.

Audiencia

El lunes a las diez tendrá lugar el juicio oral de la causa procedente del Juzgado de Cervera contra Eulalia Rodríguez Salazar, por infanticidio.

Abogado, don Quintín Elvira. Procurador, don Saturnino García.

Por pastoreo abusivo han sido denunciados en Paredes varios vecinos de aquel pueblo.

Se halla vacante la plaza de farmacéutico de Castil de Vela, dotada con 60 pesetas, siendo el plazo para solicitarla de quince días.

El señor Delegado de Hacienda ha puesto al cobro para mañana los siguientes libramientos:

Don Santos Cantalapiedra, 98 80 pesetas; señor Jefe de Telégrafos, 123 15; don Apolinar Casado, 52 80; don Adolfo Fernández, 52 80; don Félix Mira, 197 60; don Juan Antonio Donosoro, 247; don Emiliano Calleja, 142 18; don Plácido Maisterra, 411 85; don Mariano Sandoval, 464 25.

Ha salido de Madrid para Tetuán el nuevo vicesecretario general de la alta Comisaría de España en Marruecos, don Pedro Sebastián de Ericce. Para el puesto que ocupaba éste en la secretaría particular del Rey, ha sido nombrado don Enrique de Liniers y Muguira.

Trabajando esta tarde en la casa número 6 de la calle de Don Juan de Castilla el albañil Adolfo Argüeso, de 40 años de edad, tuvo la desgracia de que al desprenderse un madero le causara una lesión de escasa importancia en la rodilla izquierda, la que le fué curada de primera intención en la Sala de Socorro por el médico señor Rodríguez Alonso, trasladándosele después a su domicilio, Rizarzuela, 4.

Ha sido nombrado oficial de tercera clase de la Inspección de Hacienda de esta provincia don Mateo de la Morena, que lo era de igual clase de la Tesorería de Hacienda de la misma provincia.

También el perro, el mejor amigo del hombre, que sigue a éste en todas sus locuras, en todas sus atrocidades, ayuda a éste de un modo eficaz en los azares de la guerra actual. Y ciertamente, por sus condiciones de olfato y resistencia, rinden considerables servicios como centinelas.

Convenientemente adiestrados, los perros se emplean en servicios de retaguardia primeramente. Después se los envía a los regimientos de primera línea, donde puede afirmarse que «relevan y doblan» a sus dueños en las necesidades de la nocturna vigilancia.

Y son tan importantes estos auxilios, que el Gobierno militar de París se cuida ahora de asegurar la subsistencia de 650 perros de guerra, con que actualmente cuenta «en filas» la Armada. A esta subsistencia atendió hasta ahora la Sociedad canina francesa. Pero de hoy en adelante será cuidado del Gobierno, que irá formando así poco a poco verdaderos batallones caninos...

Reina gran animación, con motivo de lo bien que se presenta el campo, para celebrar la Fiesta de San Antonio en los pueblos de Revenga de Campos, Villoldo, Villamartin, Fuentes de Valdepero, Boadilla de Campos y Monzón.

Caballe os

Visítad esta casa donde se encontrarán las últimas fantasías y gran surtido en corbatas, bastones, paraguas, calcetines, pañuelos seda, hilo, y algodón, y toda clase de camisas, cuellos y puños.

Calidades selectas y precio fijo. COMERCIO de TEJIDOS y NOVEDADES de MANUEL POLO.

Almacenes

y escritorio en renta. Informarán Mayor, 181

Homenaje Nacional al Papa

Asociación de Damas Católicas de Palencia

Esta Asociación celebrará Junta general extraordinaria el próximo domingo día 13 de los corrientes a las doce de su mañana, bajo la presidencia del Excelentísimo señor Obispo y en los salones del Palacio Episcopal al objeto de organizar en la diócesis, recogiendo el mayor número posible de firmas, el homenaje nacional que se trata de hacer a S. S. el Papa como nuevo testimonio del amor acendrado y la adhesión inquebrantable de nuestra amada Patria al Augusto Vicario de Jesucristo, y como ofrenda anticipada del gozo vivísimo con que sería recibido en esta católica nación si las circunstancias actuales le obligaran a aceptar el hospedaje ofrecido por Su Majestad el Rey.

Se ruega la asistencia a todas las Señoras pertenecientes a la Asociación de Damas Católicas y cuantas otras Señoras simpaticen con el objeto de esta reunión. Palencia 10 de Junio de 1915.—La Junta Directiva.

Contra el rayo

Se defienden vidas y haciendas, con solo encargar el montaje de un buen pararrayos a las casas de Miguel y Carreño.

También se facilitan grupos de motor, bomba para riego y motores para industria (se dan a plazos).

Mayor pral, 105, Palencia y Santiago 80, Valladolid.

MERCADOS

Palencia, 12.—Ayer hizo bastante calor, aun cuando no tanto como en días anteriores por no haber dejado una neblina alta y espesa lucir al sol con todo su esplendor. Hoy el día se presenta casi idéntico al de ayer.

Los nublados últimos han ocasionado grandes daños a la agricultura y comarcas hay, que han quedado en muy malas condiciones.

En las eras se notan ya los preparativos de limpieza y barrido para colocar en ellas las mieses. En muchas de ellas se ven grandes montones de algarrobas, las cuales al parecer han granado bien.

La temperatura es algo más fresca que los anteriores días, pues a las nueve de la mañana marca el termómetro 16 centígrados.

Los precios de los cereales con tendencia a subir más, pagándose hoy a 62,50 y 63 reales la fanega de trigo, 48 centeno, 28 cebada y 18 avena.

Valladolid, 11.—No hay existencias de trigo en la plaza; la demanda es nula y las ofertas regulares. No se han hecho ofertas en partidas.

Medina y Omedo ofrecen a 64,50; Peñafiel a 64 y Rioseco a 64,50; líneas de Salamanca a 63.

En el detall la entrada de hoy por el Canal y por el Arco fué nula.

A 51 ofrece la plaza centeno.

Se ofrece cebada sin compradores a 24.

A 20 ofrecen avena también sin compradores.

Barcelona, 11.—Mercado en calma.

Llegaron 4 vigones de trigo, 1 avena, 1 cebada y 1 arvejones.

Boletín Religioso

Domingo.—Santos Antonio de Padua, Félix, Fortunato y Luciano.

En San Francisco la Cofradía de San Antonio de Padua celebra misa solemne con exposición y sermón que pronunciará don Laureano García, Coadjutor de Nuestra Señora de la Cella, terminando con la reserva.

Lunes.—Santos Marciano, Basilio, Eliseo y Metodio.

Ultimas noticias

(POR TELÉFONO)

Madrid 12

Desgraciada de la aviación

Hallándose realizando esta mañana ejercicios de aviación en el aerodromo de la Escuela civil de Jetefe con objeto de tomar el título de piloto el joven Joaquín Pérez García, tuvo la desgracia de que el aparato cayera desde cincuenta me-

tros de altura fracturándose el cráneo quedando muerto en el acto.

En el aerodromo se presentó el ministro de Fomento señor Ugarte.

El joven víctima del accidente contaba 22 años de edad y era natural de Oviedo.

Se cree que la desgracia fué producida por deslizamiento del ala derecha del aparato.

El entierro se verificará mañana y presidirá el duelo el Director general de Comercio.

También en el aerodromo de «Cuatro Vientos» chocaron en el aire dos aparatos que sufrieron algunas averías, resultando afortunadamente ilesos los aviadores.

Dico Dato..

Al recibirnos hoy el Presidente nos dijo que esta tarde celebraría sesión bajo su presidencia la Junta del Centenario de Cervantes.

El lunes—dijo el Presidente—se trasladará la Corte a la Granja y el jueves vendrá el Rey para presidir el Consejo de ministros.

Con la Corte no irá a la Granja ningún ministro.

Para cuando la Corte se traslade a San Sebastián irá de ministro de jornada el de Estado señor Marqués de Lema.

Antes es probable que los reyes vayan a Santander, acompañándoles el ministro de Marina señor Miranda.

Yo—añadió el señor Dato—iré algún día a despachar con don Alfonso.

Contra la mendicidad

El señor Sánchez Guerra entre las medidas que tiene preparadas para evitar la mendicidad en esta Corte hará cumplir la ley de protección a la infancia.

Las tormentas

Se han recibido telegramas del gobernador de Zamora dando cuenta de los daños que las tormentas han causado en los campos de algunos pueblos de aquella provincia.

Conferencia

La ha celebrado el señor Sánchez Guerra con el gobernador civil de Barcelona señor Andrade sobre asuntos de aquella ciudad.

Las obligaciones del Tesoro

Hoy se han abierto al público las ventanillas del Banco de España para las operaciones del empréstito de 750 millones, habiéndose presentado al cange 16 millones de operaciones, 11 con el interés de 4,75 por 100 y el resto al 4,50.

Relacionado con este asunto publica la «Gaceta» una disposición en la que se hace saber que quien tenga obligaciones en la Caja general de depósitos pueden presentarlas al canje hasta el día 18 del actual.

Recompensas

Hoy se ha firmado una relación de recompensas por hechos de armas en Marruecos que comprenden los meses de Julio, Agosto y Septiembre del año último.

Se conceden algunos ascensos y bastantes cruces de María Cristina, otras rojas pensionadas y bastantes sin pensionar.

De la guerra europea

Dicen de Londres que ha desembarcado en Gallipoli la artillería rusa, habiendo empezado a bombardear a las tropas austriacas.

Los alemanes se proponen bombardear la ciudad de Constantino- pla en el caso de que sean derrotados.

Dres. Alvarado y Alvarez OCULISTAS

Consulta diaria de 11 a 1. Barriozueta, 9

ARROYO Y GALLEGO

TALLERES MECÁNICOS DE CARPINTERÍA, HERRERÍA Y FUNDICIÓN

Almacén y Secadero de Maderas

- Carpintería de taller —
- Carpintería de armar —
- Muebles.—Altars —
- Herrería artística —
- Rejas, balcones, balastrados —
- Fundición artística e industrial —

MAQUINARIA AGRICOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas

YOST

Nuevo modelo escritura visible

No desaparece lo escrito como en otras máquinas de cinta

Mayor pral., núm. 71

Sanatorio Quirúrgico del DR. MADRAZO

SANTANDER

Teléfono 491



En este Instituto se trata todo género de afecciones de CIRUJIA. Los 19 años que lleva desde su fundación y su numerosa estadística garantizan los resultados. Para que todas las clases sociales puedan disfrutar de los beneficios de esta Clínica, se hallan establecidas en tres categorías: pagando, por estancia, 20 pesetas en primera en segunda y 5 en tercera. En las dos primeras clases puede el enfermo estar acompañado de un individuo de su familia ó algún sirviente. Las consultas por escrito, se dirigirán al Director, y para otros detalles al Gerente D. Luis Polo y Español.

Cabras

Se venden tres de primer parto, sin cría, con abundante leche. Dirigirse a don Arturo Ortega.

Coto de caza

Señor extranjero, pagará una peseta por pieza cobrada ó un tanto por mes porque se le permita cazar liebre é independientemente durante la próxima temporada en un coto con abundante caza con carretera y que no diste más que cincuenta kilómetros de Palencia; no se necesita casa y se darán cuantas garantías se exijan. Ofertas a don Gonzalo Calleja.—Santiago, 22 Valladolid.

Máquina y caldera

de vapor, de 25x30 caballos se vende de ocasión. Razón: CALVO HERMANOS, Gran Vía, 18—Bilbao.

Labradores

El mejor y más barato engrase para máquinas agrícolas, es el aceite mineral ruso marca «Zar». Precio de cinco bidones, aceitera con tapón de rosca y diez kilos de aceite, trece pesetas, franco de todo gasto, sobre vagón en la estación de Valladolid. Los pedidos han de hacerse acompañados de su importe, por Giro postal, a Gutiérrez y Alonso. Sociedad de Lubrificantes, «Hotel Villa Paca», Valladolid.

Aguas minerales y estación climatoterápica de BOÑAR (León)

Bicarbonatado-Sódico Cálcico-Nitrogenadas, Radio-activas

LAS MÁS NITROGENADAS DE ESPAÑA

Recomendadas por los especialistas para la cura de la tuberculosis. Las más eficaces para el tratamiento y curación de todas las afecciones de aparato respiratorio. Muy indicadas para la cura de las enfermedades del aparato digestivo: reuma, artrismo, neurastenia, anemia, clorosis y convalecencias. Clima seco y de altura, gran Hotel, servicio completo de desinfección, teléfono, coches de la estación al balneario, que dista kilómetro y medio. ITINERARIO: Estación de Boñar (Linea de la Robla á Bilbao), que en palma en la Robla con la de Madrid á Gijón; y en Mataporquera con la de Madrid á Santander.

Temporada oficial: del 20 de Junio al 30 de Septiembre. Pedidos de habitaciones, al administrador del balneario, Boñar

Manuel Santa Cruz

PRACTICANTE

en Cirujía menor y pedicura

Extirpa callos, ojos de gallo, uñeros y todo lo concerniente á Cirujía. También se pasa á domicilio.

MAYOR PRAL., 107.—PALENCIA

Venta o traspaso

Se hace de una tienda de comestibles en sitio céntrico de esta ciudad, y muy acudida. Informará: Fausto Celada, Procurador Palencia.

Se arriendan

setenta fanegas de terreno laborable y diez de regadío inmejorable para patatas y se venden ciento diecisiete carneros; para tratar con su dueño Modesto Doce, en Morales de Ojeda.

LUIS R. ALONSO FOTÓGRAFO

Don Sancho, 11 Hay Ascensor Calefacción á vapor

LOS LITINADOS TAPIS

reemplazan con gran economía las aguas minerales empleadas en los tratamientos de los Reumatismos, Gota, Enfermedades del estómago, Riñones é Hígado

Cada caja de Litinados Tapis sirve para preparar 12 botellas de

Exquisita agua mineral litínica, Gaseosa digestiva y disolvente del Ácido úrico

Los Litinados Tapis se recomiendan á todos los que necesiten hacer una larga cura de agua mineral.

Precio de la caja de 12 dosis

UNA PESETA

Farmacia del Doctor Fuentes

PALENCIA

ALONSO HIJOS

Única casa que cuenta en Palencia con completos talleres de

Imprenta, Litografía, Encuadernación,

montados con todos los modernos adelantos que la industria requiere y movida por energía eléctrica

Despacho: Mayor pral., 71

Talleres: Gil de Fuentes, 22

Indicador de Ferrocarriles

Horas de llegada y salida de los trenes de viajeros en las estaciones de esta capital.

Servicio desde el 25 de Junio de 1914
LINEA DEL NORTE

CLASE	Carrajes	PUNTOS DE PROCEDENCIA	PUNTOS DE DESTINO	HORAS DE		Observaciones
				LLEGADA	SALIDA	
Cerreo-Expres	1.ª y 2.ª	Gijón	Madrid	00:08	00:12	
"	1.ª y 2.ª	Santander	Madrid	00:18	00:20	
"	1.ª y 2.ª	Madrid	Coruña	00:58	1:05	
"	1.ª y 2.ª	Coruña	Madrid	1:04	1:11	
"	1.ª y 2.ª	Madrid	Santander	1:28	1:35	
"	1.ª y 2.ª	Madrid	Gijón	1:52	2:02	
Mercancías	2.ª y 3.ª	Palencia	León	"	2:28	
Mercancías	1.ª y 2.ª	Palencia	Madrid é Irún	"	6:55	
Mixto Regular	1.ª y 2.ª	Madrid	Coruña y Gijón	8:48	9:01	
Mixto	1.ª y 2.ª	Madrid	Santander	9:04	9:18	
Mercancías	2.ª y 3.ª	Sahagún	Palencia	10:17		
Mercancías	1.ª y 2.ª	Barruelo	Venta de Baños	11:04	11:54	
Ganadero	1.ª y 2.ª	León	Madrid	18:05	18:20	Enlase en Baños con el rápido de Madrid é Irún.
Ganadero	1.ª y 2.ª	Palencia	Venta de Baños		14:39	Enlase en Baños con el rápido de Irún
Rápido	1.ª	Madrid	Santander	15:08	15:05	Martes, Jueves y Sábados.
Rápido	1.ª	Santander	Madrid	15:04	15:06	Lunes, Miércoles y Viernes.
Mercancías	1.ª y 2.ª	Palencia	Venta de Baños		15:21	
Mercancías	1.ª y 2.ª	Venta de Baños	León	15:22	15:40	Toma en Baños viajeros del rápido de Madrid.
Mercancías	1.ª y 2.ª	Venta de Baños	Barruelo	15:27	17:10	Toma en Baños viajeros del rápido de Irún.
Mixto	id. id. id.	Santander	Madrid é Irún	17:50	18:02	
Mensajerías	id. id. id.	Coruña	Madrid é Irún	18:15	18:22	
Mercancías	id. id. id.	Madrid é Irún	Palencia	20:37		
Mixto	id. id. id.	Gijón y Coruña	Madrid	21:02	21:18	
Mensajerías	id. id. id.	Madrid	Coruña	22:14	22:29	

LINEA DE PALENCIA A VILLALON

Número del tren	CLASE	Carrajes	PUNTOS DE PROCEDENCIA	PUNTOS DE DESTINO	HORAS DE	
					LLEGADA	SALIDA
4	Mixto discrecional	1.ª y 2.ª	Villada-Villalón	Palencia	8:20	
1	" regular	1.ª y 2.ª	Palencia	Villalón-Riosoco-Villada		9:40
8	" discrecional	1.ª y 2.ª	Palencia	Villalón		15:50
3	" regular	1.ª y 2.ª	Riosoco-Villada-Villalón	Palencia	15:42	